

**Motion SP-Fraktion:  
«Pauschalbesteuerung jetzt abschaffen**

Breite Kreise der Bevölkerung empfinden die Besteuerung nach dem Aufwand (Pauschalbesteuerung) für ausländische Personen als massiven und nicht mehr akzeptierbaren Verstoß gegen die Steuergerechtigkeit. Zudem unterläuft sie den Grundsatz der Besteuerung nach der wirtschaftlichen Leistungsfähigkeit. Für den Kanton St.Gallen und die Gemeinden sind die Steuererträge aus der Pauschalbesteuerung im Verhältnis zum gesamten Steuerertrag eine vernachlässigbare Grösse. Der Kanton St.Gallen beschloss eine Standesinitiative, die die Abschaffung der Pauschalbesteuerung verlangt. Nachdem der Kanton Zürich die Abschaffung auf kantonaler Ebene in einer Volksabstimmung beschlossen hat, sollte auch der Kanton St.Gallen nachziehen.

Die Regierung wird beauftragt, dem Kantonsrat eine Vorlage zuzuleiten, die mit der Streichung von Art. 26, Abs. 2, Steuergesetz (sGS 811.1), die Besteuerung nach dem Aufwand für Personen, die nicht Schweizer Bürger sind, abschafft.»

17. Februar 2009

SP-Fraktion